

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Dirección 1750 Imprenta: 2299
Redc. y Adm. 2025

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

San Agustín, 7
Apartado n.º 11

AÑO LVIII.—Número 18.124
Depósito Legal SG. 7-1958

Viernes 7 de Noviembre de 1958

Precio del ejemplar: 1,20 pesetas

EXITO DE LA FIESTA DE LA BANDERITA, EN MADRID

200 mesas petitorias y más de 2.000 señoritas postulantes

La recaudación en alguna de aquéllas era ya muy cuantiosa esta mañana

Madrid, 7.—La Fiesta de la Banderita, organizada por la Cruz Roja, ha constituido este año, como en los anteriores, un brillante éxito. Doscientas mesas petitorias se habían distribuido por las distintas asambleas de todo el ámbito de la capital y más de dos mil señoritas esparcidas por las calles de Madrid, comenzaron su tarea recaudatoria asaltando a transeúntes y viajeros de trolebuses, autobuses, taxis, turismos y el ferrocarril del "Metro".

1.107 TONELADAS de bonito pescaron los barcos de Bermeo en octubre

Bilbao, 7.—Ha quedado prácticamente terminada la campaña del bonito en el Cantábrico, que ha sido francamente buena, aun en el mes de Octubre que lógicamente es el de las postimerías. En dicho mes, los barcos bermeanos capturaron 1.107.079 kilos de bonito.—Cifra.

ESPOSO JOVENCITO -17 años- pero ya con intenciones parricidas

Londres, 7.—La señora Bernadette Elliott, de diecinueve años de edad, al ser llamada para declarar en la vista incoada contra su esposo, Robin, de diecisiete años de edad, dijo que éste se negó a permitir que ella le besara, después de haber ingerido dos tazas de té que él, insistentemente, le hizo tomar.

Y explicó: "Mi esposo, al notar mi extrañeza, me espetó: —Acabo de poner veneno en tu té".

Se ha podido comprobar que la taza contenía residuos de un veneno matarratas, pero no en dosis suficiente para ocasionar la muerte a una persona.

Robin se halla sometido a juicio, acusado de "suministrar a su esposa una substancia nociva con intenciones de perjudicarle". Pero la señora Elliott, ha reiterado: "Aún le amo".

Gratificación extraordinaria en las industrias químicas

Equivalenté a la doza-va parte del salario base anual

Madrid, 7.—Una gratificación extraordinaria equivalente a la dozava parte del salario base anual de cada categoría, incrementado en su caso por los aumentos de antigüedad, deberán abonar a su personal las industrias químicas comprendidas en el Reglamento Nacional de Trabajo de 25 de Febrero de 1946, según orden del Ministerio de Trabajo que hoy publica el "Boletín Oficial del Estado". Dicha gratificación se establece únicamente para el presente año y podrá ser hecha efectiva, a conveniencia de las empresas, de una sola vez o en plazos a lo largo de un período no superior a cuatro meses.

Tendrán derecho a ella tanto los trabajadores fijos y los de temporada como los eventuales.

Los que hayan ingresado en la empresa durante el año recibirán la parte proporcional al tiempo trabajado.

Los trabajadores a prima o destajados percibirán esta gratificación, proporcionalmente al salario base de la categoría que corresponda, aumentado en un 25 por 100.

La gratificación establecida por la presente orden estará exenta de cotizaciones para seguros sociales obligatorias y Mutualidades Laborales, no computará para el fondo de plus familiar y será compensable, según las disposiciones vigentes, con las retribuciones voluntariamente establecidas por las empresas.—Cifra.

Los cañones israelitas continúan disparando en la frontera con SIRIA

Damasco, 7.—Un portavoz del Ejército de la República Árabe Unida, declara que los cañones israelitas continúan disparando pese a las peticiones formuladas por la Comisión de armisticio de las Naciones Unidas a raíz del incidente producido ayer en la frontera sirio-israelí.

Después de informar que los tanques y la artillería israelí cometieron una «verdadera agresión contra las posiciones fronterizas de la Reu», el portavoz añadió que la artillería siria respondió con un bombardeo de una hora de duración.

Declaró también que no se produjeron bajas entre las fuerzas sirias y calificó el ataque de «flagrante violación del acuerdo de armisticio».—Efe.

China roja prepara el lanzamiento de gases sobre las islas nacionalistas

Así lo temen en Taipeh tras la acusación roja a la artillería de Quemoy

Taipeh, 7.—Los comunistas chinos—han vuelto a advertir los nacionalistas—están preparando el lanzamiento de gases contra las islas costeras de Formosa. La agencia de información nacionalista dice que «aumenta la preocupación ante el peligro y que las fuerzas locales han recibido instrucciones de estrechar su vigilancia ante tal peligro».

¡Buena estatura!

2'50 metros a sus 33 años

Barcelona, 7.—El súbdito alemán Walter Straus, de treinta y tres años de edad, que mide dos metros y medio de altura, ha acaparado la atención del público que se encontraba en el aeropuerto mientras esperaba embarcar para Ginebra.—Cifra.

El ministerio de Comercio reorganiza su oficina de información

Las preguntas podrán hacerse verbalmente, por correo, telégrafo o teléfono y la contestación será inmediata

Madrid, 7.—El Ministerio de Comercio pone en conocimiento que, de acuerdo con lo previsto en la vigente ley de procedimiento administrativo, ha reorganizado, y funciona a pleno rendimiento, la oficina de Información del Departamento. Dicha oficina, situada en la sede principal del Departamento—Castellana, núm. 14—en lugar inmediato al acceso para el público, estará abierta todos los días laborables de las 10 a las 14 horas y de las 17 a las 19, excepto los sábados, en que sólo funcionará por la mañana.

MISION

Su misión es la de informar al público acerca de los fines, competencia y funcionamiento de los distintos organismos y servicios dependientes del Departamento.

LA BOLSA

Sesión tranquila y de reajuste de cambios

Madrid, 7.—La última sesión de Bolsa de la semana ha sido también de reajuste de cambios, habiéndose operado en los dos sentidos dentro de una tónica más reposada que en los días anteriores.

Después de la fuerte reacción alcista del miércoles último, las cotizaciones siguen buscando un nivel más real, según van cediendo los excesos optimistas de principios de semana.

Hoy los signos favorables han dominado en calidad, aunque fuesen más abundantes los retrocesos, especialmente entre uno y cinco puntos.

En las mejoras destacan nueve enteros en Banco Español de Crédito, diez en Minas del Rif y 15 en Águilas, mientras que en los retrocesos los principales son de seis enteros en Azucarera, siete en Explosivos y diez en Hidroeléctrica Española y Guindos.

VIOLENTISIMO terremoto registrado en TOLEDO

Localizado a 10.110 kilómetros

Toledo, 7.—En el Observatorio Geofísico informan que se ha registrado en la pasada noche, a las 23 horas 11 minutos 17 segundos un seísmo de carácter violentísimo, cuyo epicentro se ha localizado a 10.110 kilómetros, probablemente en la zona norte del Pacífico. De haberse producido fuera del mar los efectos habrían sido catastróficos.—Cifra.

"Ejército" de perros pastores alemanes

Washington, 7.—El Ejército ha ordenado la compra de mil perros pastores alemanes con objeto de destinarlos al servicio de vigilancia en las bases de proyectiles antiaéreos "Nike".

El Gobierno nacionalista basa sus temores en una acusación formulada por Peiping en el sentido de que la artillería de Quemoy ha contestado al fuego comunista disparando proyectiles de gas.

Tanto Taipeh como Washington desmintieron el hecho, pero los círculos militares nacionalistas chinos consideran la acusación como posible preludio al lanzamiento de gases por parte de los comunistas.—Efe.

La presa de Assuan en Egipto beneficiará también al Sudán

El Cairo, 7.—El ministro sudanés de Industria, Ali Abdel Rahman, ha dicho que la construcción de la presa de Assuan, en Egipto, beneficiará al Sudán proporcionándole mayores cantidades de agua, para sus riegos.

Aumenta el dominio rebelde en la provincia de Oriente, en Cuba

La Habana, 7.—Aviones del Ejército cubano vuelan sobre las montañas del Este de Cuba en busca de las escondidas «bases aéreas» de los rebeldes. La búsqueda comenzó inmediatamente después de que dos DC-3 de las Aerolíneas Cubanas fueron obligados a aterrizar por los rebeldes en territorio controlado por ellos, posiblemente para utilizarlos como bombarderos.

El primero de los aparatos fué obligado a aterrizar, a punta de pistola, en un aeropuerto construido por los rebeldes en Sierra Maestra, siéndoles permitido a sus ocupantes y pasajeros marchar en busca de una población a través de la selva. Y se cree que algo similar debió ser hecho con otro DC-3 desaparecido mientras se dirigía a Santiago de Cuba desde La Habana.

La madre del piloto ha recibido un telegrama de éste en el que le dice que se encuentra «a salvo, en poder de los rebeldes».

Mientras tanto, viajeros llegados del Este de Cuba dicen que los rebeldes han aumentado su dominio en la provincia de Oriente, habiendo aislado poblaciones como Holguín, Manzanillo y Victoria de las Tunas y que llevan a cabo constantes sabotajes en los medios de transporte y comunicaciones.—Efe.

II Reunión de Aproximación Filosófica-científica en Zaragoza

Zaragoza, 7.—Se desarrolla estos días, con creciente éxito, la segunda reunión de aproximación filosófica-científica, convocada por la institución Fernando el Católico, y que estudia el espacio, en sus diversos aspectos.

En las sesiones de la mañana se leyeron y discutieron las comunicaciones y por las tardes se sucederán una serie de doce conferencias a cargo de prestigiosos matemáticos que se han encargado de estudiar el concepto «Espacio» bajo el punto de vista geométrico, ya que el principal objeto de estas reuniones es introducir los modernos términos científicos en el lenguaje filosófico.—Cifra.

Parece que los EE. UU. quieren tener bases permanentes en la Antártida

Mac Murdo Sound (Antártida), 7.—Una flotilla de aviones de transporte «Globemaster», de la fuerza aérea de los Estados Unidos ha volado hoy al Polo Sur en una misión de suministro aéreo masivo que algunos observadores estiman pone de relieve las intenciones norteamericanas de mantener bases antárticas con carácter permanente. La operación «Deep Freeze» de la Armada estadounidense terminará el 31 de diciembre próximo, al darse igualmente por terminado el Año Geofísico Internacional, y, entonces, un nuevo programa norteamericano de investigaciones antárticas dará comienzo. Los científicos estadounidenses están estudiando actualmente la posibilidad de mantener tres bases norteamericanas y una base conjunta norteamericana-neozelandesa en el continente antártico.



Actualmente se produce en Gran Bretaña un nuevo tipo de tuberías plásticas—tan livianas que las puede transportar una muchacha y, al mismo tiempo, mucho más resistentes que las tuberías plásticas corrientes—, de diámetros comprendidos entre 1,27 y 30,4 centímetros. Resistentes a la corrosión y pesando sólo la quinta parte de las de acero, las nuevas tuberías resisten fuertes golpes

En el plazo de 5 años podrá llegar a la Luna la primera aeronave tripulada por el hombre

Dice un técnico en proyectiles

Frankfurt, 7.—El técnico en proyectiles profesor Hermann Oberth, ha declarado que, en su opinión, "en el plazo de unos cinco años" podrá llegar a la Luna la primera aeronave tripulada por el hombre.

El profesor no cree que los rusos tengan mejores instalaciones de proyectiles dirigidos que los Estados Unidos.—Efe.

CRONICA DE LA CIUDAD

Luz que agoniza

La luz invernal—que invierno puede ser en Segovia a partir de Octubre—tiene en nuestras latitudes un tono grisáceo de agonía. Palidece casi constantemente, dispuesta a morir en un crepúsculo más o menos prolongado; hasta que el alateo vivificador de la primavera la preste nuevos bríos y resurja poco menos que de sus cenizas, pujante y alegre; tan pujante y alegre como ahora enfermeza y agonizante.

Pero eso es natural cuando el sol se nos aleja y la atmósfera fría se cubre de nubarrones y tormentas.

Lo que ya no parece tan natural, porque debiera ser todo lo contrario, es que esa otra luz creación del hombre, quiera ponerse a tono con la luz natural y nos muestre cara de agonía. El otoño y el invierno, con sus aguaceros, sus intensas nevadas, sus lluvias continuadas y torrenciales, debieran ser las estaciones llamadas "llenapantanos" y por ello las verdaderas nodrizas de esta luz artificial que el hombre se ha buscado ingeniosamente para meterse "algo" del sol en el hogar mientras fuera reina la oscuridad de la noche.

Claro que bien mirado, mientras esas aguas llegan corriendo por la geografía patria hasta los pantanos; mientras los nevados mantos que cubren nuestras montañas se licuan y emprenden el camino del callejón sin salida del embalsé, nos encontramos aca-so en primavera, y el invierno así resulta nulo para sí mismo, sintiendo, en cambio, todos los efectos del esto seco y asfáltico.

Quizás en eso radique la explicación. La luz se nos está asfáltando. Ahora precisamente. Y así la vemos temblona, vacilante, indecisa, trémula como la voz de un viejo. No parece sino que en estos días se encuentra en agonía constante, en sed continua, mientras su boca se cierra y abre constantemente para dejar escapar un suspiro inermemente clamando: "¡Más agua, más agua!" La pobrecilla se nos ahoga y no de agua precisamente, sino de sed, de sequía. Se nos muere.

A cualquier hora del día o de la noche pueden ustedes verla en ese grave estado de enfermedad, que se trasluce a través del fino cristal de nuestras lámparas; en el sonido entrecortado del aparato receptor de radio; en los guiños del televisor; en el horri-llido de la cocina; en toda la serie de los "cacharros" eléctricos que invaden ya los hogares de hoy.

Para salvarla de la agonía, el cronista se atreve a proponer una campaña escolar, en la que todos los niños, cuyas oraciones son mejor escuchadas de lo alto, se dediquen a entonar aquello de "¡Que llueva, que llueva, la Virgen de la Cueva!"

Por más que tampoco ignora el cronista que cuando las lluvias vengan con toda su intensidad, entonces se nos ahogará "de agua" y vendrán... los apagones de todos los inviernos. Es natural; a boca llena de agua, ni un resquicio para respirar. Entonces, lejos de verla titubear, no la veremos, porque el apagón—o el corte—es todo tinieblas.



El domingo, inauguración de 101 viviendas de la Cooperativa "Colonia Pascual Marín"

El próximo domingo, día 9, tendrá lugar en nuestra capital el acto de inauguración y bendición de las primeras 101 viviendas construidas por la Cooperativa de la Vivienda «Colonia Pascual Marín».

Con este motivo, a las cinco y media de la tarde, el excelentísimo y reverendísimo doctor don Daniel Llorente de Federico, prelado de la diócesis, procederá a bendecir las mencionadas viviendas. Al acto asistirán nuestras primeras autoridades.

Una vez efectuada la bendición, hará uso de la palabra el presidente de la Junta Rectora de la Cooperativa, don José Romero Esteve, y por último, el delegado provincial sindical don Francisco Montoya Rico, pronunciará un discurso.

El fútbol en Primera Categoría Regional

Promete ser muy interesante la jornada del próximo domingo, porque los cinco primeros clasificados tienen que aspirar a mantener sus posiciones, para defenderlas entre ellos mismos y de los dos que van siguiéndoles con paso decidido, Imperial y Girón, rivales en esta jornada del Fuencarral y la Segoviana.

El Fider actúa en su terreno, y lógicamente debe proclamarse vencedor, por lo que continuará ocupando el primer puesto, aunque cabe la sorpresa, porque el Imperial ha dado más de una, aunque el domingo se la dieran a él.

Duro choque el San Lorenzo-Betlicher, que puede alejar dos puntos a éste de la Segoviana, si vencen los gimnásticos, aunque también aquel re-

sultado dejaría al equipo gimnástico a los mismos puntos del San Lorenzo. El Alcalá se anotará con toda seguridad, otros dos puntos, ante el irregular Cuatro Caminos. Y, como se ve, todo este grupo de cabeza se encuentra metido de lleno en una fuerte lucha en la que, hasta ahora, van como mejor librados el Fuencarral, con seis jugados, cinco victorias y un empate, y la Segoviana, con cinco jugados, cuatro victorias y una derrota.

En Cuenca, habrá un encuentro entre los de la «cola». Parece que están menos mal los «europeos», pero es probable que, ante este flojo equipo, el Conquense logre estrenar los puntos en la tabla de la Primera Regional.

El Hispano-Móstoles parece algo incierto, aunque también podría inclinarse a favor de los locales, o registrarse un empate.

En cuanto a los partidos de la Copa Ramón Triana, el de máximo interés, resultará el Atlético-Real Madrid, que es muy probable termine con triunfo rojiblanco, pues los madridistas están obteniendo resultados muy menguados, mientras la vanguardia atlética tiene una extraordinaria facilidad rematadora. Y el Femsa-Plus Ultra tiene color localista, por lo que es probable que sufran nueva derrota los «aseguradores».

NOVENA A LA SANTISIMA VIRGEN DE LA FUENCISLA EN VALLADOLID

Mañana dar comienzo en la iglesia de El Salvador, de Valladolid, el solemne novenario que a nuestra excelente Patrona dedica su Real Cofradía instaurada en la capital vallisoletana. Todos los días habrá misa a las nueve.

Por la tarde, a las ocho, exposición, rosario, sermón, motetes, bendición y reserva, cantándose la salve e himno a Nuestra Señora de la Fuencisla.

El día 16, último de novena, por la mañana, a las nueve, misa de comunión general, y a las once, misa solemne con sermón panegírico. Dará guardia de honor una escuadra del regimiento de Artillería de aquella plaza. Por la tarde, iguales cultos que los demás días.

La oración sagrada estará a cargo del reverendo señor don César Martín González, coadjutor de la parroquia de San Pedro.

SUBASTAS DE ABASTECIMIENTOS DE AGUA EN LA PROVINCIA

El «Boletín Oficial del Estado», en su número 265, publica un anuncio de la Comisión Provincial de Servicios Técnicos, de Segovia, por el que se convoca la subasta para adjudicación de las obras de abastecimiento de agua potable a las localidades de: Armuña, con un presupuesto de contrata de 1.248.534,66 pesetas; Cerezo de Abajo, Santo Tomé del Puerto y Barrio de La Rades, 1.500.000; Montejo de la Vega de la Serrezuela, 603.200; Torre Val de San Pedro, 1.182.366,85; Navafria, 1.046.071,14; Prádena, 1.148.493,78 pesetas; Riaza, 1.828.491,59.

Para todas ellas se concede un plazo de ejecución de doce meses.



LA SEÑORA Doña Francisca Fors Pera

Viuda de don Jaime Dotras Falleció en Canet de Mar (Barcelona) el día 24 de Octubre de 1958 a los 71 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

Sus desconsolados hijos dona Francisca Dotras Fors; hijo político don Andrés Durán (Jefe de Administración de Hacienda); nietos, nieto político, biznieto y demás familia ausente,

Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia a las misas que, por el eterno descanso de su alma, se celebrarán el día 9, en los PP. Franciscanos, a las once, y el día 14, a las nueve menos cuarto, en la iglesia parroquial de San Millán.

Dos heridos en accidente de "moto" en la carretera de la Fuencisla

Demasiados pocos accidentes ocurren en nuestra capital, teniendo en cuenta el volumen que ha alcanzado la gráfica de los vehículos que ruedan por la misma. Y sobre todo, la serie interminable de motocicletas. Pero, naturalmente, este incremento constante de vehículos tiene que dar lugar, a veces, a accidentes más o menos graves. Y ayer ocurrió uno de ellos, en la carretera de la Fuencisla que, al parecer, no revistió las características de gravedad que aparentaba en un principio.

En una motocicleta de pequeña cilindrada viajaban Miguel de Andrés Plaza, casado, obrero del S. N. T., y con domicilio en San Cristóbal, e Ildelfonso de Andrés, también casado y domiciliado en Zamarramala, sobre las siete de la tarde, cuando de improviso, por causas que desconocemos, pero que probablemente fué por derrapar las ruedas del vehículo, sobrevino el accidente, cayendo los dos motoristas al asfalto de la carretera.

En un automóvil que pasaba por el lugar fueron trasladados a la Casa de Socorro, donde el personal facultativo de guardia procedió a efectuar las curas pertinentes.

Miguel de Andrés fué asistido de fuerte contusión son hematoma y erosión en la región infraorbital derecha, de erosiones en el dorso de la nariz, de herida contusa en la región superciliar derecha y de una contusión en el labio superior. Padecía también fuerte conmoción cerebral. Su acompañante, Ildelfonso de Andrés, tenía heridas de menor consideración, ya que fué asistido de erosiones en la región frontal y de algunas contusiones en el brazo derecho.

Herido por caída de bicicleta En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

En la tarde de ayer, cuando regresaba en bicicleta a su domicilio, sobre

UNA FIGURA DE TODOS CONOCIDA

Hacer el elogio de una vida fructífera es, a la par que grato, un tanto arriesgado. Siempre es amable hablar de las personas merecedoras de aprecio y doblemente emotivo cuando el sentir popular se entrega en un homenaje merecido al trabajo, al tesón y la honradez.

Cualquier segoviano, con más acierto que mi pluma, podría testimoniar públicamente la simpatía y el respeto de nuestra ciudad hacia ese hombre de bien que ofrece su vida total al servicio y prosperidad de la tierra que le viera nacer.

Don Claudio Moreno, desde su infancia provinciana, hasta sus diarias bajadas—calle Real seguido—para darnos ejemplo de su actividad generosa, ha marcado un recto caminar laborioso; tan recto como esos carriles que sus manos jóvenes colocaron para disfrutar después, generación tras generación, del ferrocarril que nos une al mundo y hace posibles contactos antes desconocidos.

Su personalidad serena es más clara que nuestra misma luz. Su trabajo, como el de tantos a los que en su figura rendimos homenaje, ha ido marcando el progreso constante de nuestro suelo.

No alcanza a la panorámica breve de nuestra vida el ambiente en la Segovia de 1900. Pero conocemos su estado de dormida iniciativa en la tranquilidad de sus días provincianos.

Fué entonces, en 1903 concretamente, cuando un grupo de hombres de fe y memoria rompió la lanza, hace justamente 55 años, de la industrialización y apogeo mercantil de Segovia. Su agrupamiento en la Cámara de Comercio que entonces fundarán trajo como efecto el establecimiento de unas directrices fabriles, hoy en plena madurez.

Surgen fábricas que son nuestro orgullo industrial. Se manufactura la cerámica, se moldea la loza, se amasa el trigo en exquisitos alimentos, se remueve, de punta a punta, lo que la provincia ofrece para lograr manufacturas hasta entonces importadas en las lentas carteras que, con esfuerzo de sus guías, surcan los caminos y sierras hasta nuestros mercados dispersos en el calendario y en la geografía.

Pero, junto a la industria despierta

Un estilo novísimo en nuestras colecciones de abrigos ¡ADMIRELAS!

Más extensos que nunca Tonalidades de inconfundible novedad, «Zafiro», «Royal», «Trueno»...

CASA FERMIN
Cervantes, 21

Alcaldía de Mata de Cuéllar

Subasta de maderas se celebrará el día 12 del actual a las diez horas. Admisión de pliegos, 13 horas día 11, los anuncios han sido publicados en los «Boletines Oficiales» de la provincia números 126 y 132. Mata de Cuéllar, 7 de noviembre de 1958.—El alcalde.

Cartelera de Espectáculos

<p>CINE CERVANTES</p> <p>Sábado: Funciones 7 y 10,15</p> <p>Gran programa doble</p> <p>«EL REY DEL OESTE»</p> <p>Bob Hope, Lucille Ball</p> <p>«DIEZ VALIENTES»</p> <p>Burt Lancaster, Gilbert Roland</p> <p>Reposición con copias nuevas</p> <p>Programa tolerado para menores</p>	<p>Cine Las Sirenas</p> <p>Sábado: Funciones 7,30 y 11</p> <p>Espectacular éxito en CinemaScope</p> <p>«FAMANGO»</p> <p>¡¡Un camino de esclavitud hacia la muerte!!</p> <p>Dorothy Dandridge, Curd Jurgens</p> <p>Autorizada sólo para mayores</p>
--	---

Cine VICTORIA

Funciones 7 y 10,15

Grandioso programa doble

CABALLERO A LA MEDIDA

Cantinflas

«EL HOMBRE DE LAS LLAVES DE ORO»

Pierre Fresnay

Autorizadas para mayores

SUBASTA

El día 12 y hora de las doce, se celebrará la subasta de pastos del paraje titulado «Al otro lado del río Moros», del término municipal de Pinilla Ambroz. Informes, en la Hermandad de dicho pueblo.

ANTONIO HORCAJO

Patrimonio Nacional

Explotación directa de las maderas de Balsain

Por el presente anuncio se hace público que, hasta el día 18 del presente mes y doce horas, se admitirán ofertas para la adjudicación de «Trozas chamosas» procedentes del taller de aserrío de Balsain, correspondiente al aprovechamiento de 1958-59. El precio de tasación es de 350 pesetas Balsaín, 6 de noviembre de 1958. Setas metro cúbico. No se admitirá ninguna oferta que no cubra el tipo de tasación.

El ingeniero director

A mí...

¡siempre galletas Cuéllar!

ULTRALAS

Para estimular el turismo, lo primero es perfeccionarlo

Por Francisco Casares

No basta—no debería bastar—con que nos ujanemos al considerar las cifras estadísticas sobre el turismo exterior, la constante afluencia, cada día mayor, de visitantes extranjeros, y la satisfacción de que ello signifique un ingreso importante en divisas. Porque la simple comprobación eufórica de la sensación de que todo eso nos llega llovido del cielo y con agradecérselo a la Providencia, es bastante. Reaccionar así o detenerse en esa actitud, es error grave. Porque las circunstancias imponen una reflexión y, después, un destajo, unas actividades. Actualiza estos puntos de vista el haberse dado a conocer los datos estadísticos de la presencia de extranjeros en España, el año 1957, y la proximidad de unas asambleas turísticas.

Más de tres millones de viajeros llegaron a nuestro país por el aire, por el mar y las carreteras. Es interesante recoger las afirmaciones deducidas de una encuesta realizada en Estados Unidos acerca de los motivos de la especial atracción que España ejerce en el turismo internacional, para llegar a ser la nación preferida. En lugar primordial, el clima, las soleadas playas, factores esenciales, o sea lo que no depende de nosotros. Lo da Dios. Pero se añade, con vigor y eficacia innegables, todo aquello que ya es cosa nuestra, producto y reflejo de la situación española de nuestro tiempo, como es la baratura en el coste de la vida y la paz, la tranquilidad, el ambiente social. Para los españoles puede ser cara la vida, en términos generales. La capacidad adquisitiva no llega a las rancias ideales. Existe un notorio desequilibrio entre posibilidades y recursos. Pero para quienes llegan de fuera, los precios de muchos artículos son tentadores. Y hay cosas que respondiendo a una tradición nacional, no se encuentran tan asequibles en el extranjero. Lo prueba que muchos franceses acuden a comprar calzado o telas para trajes. La cocina española seduce, igualmente, y los restaurantes son por regla general agradables, con minutos abundantes y tarifas aceptables.

Ayer tuvo lugar el entierro del escultor JOSE CLARA

Barcelona, 6.—Se ha verificado el sepelio del cadáver del laureado escultor don José Clara Ayata. La fúnebre comitiva partió de la casa mortuoria y se rindieron al cadáver honores de teniente de alcalde por hallarse el ilustre finado en posesión de la medalla de oro de la ciudad. Presidió el alcalde, señor Porcioles, con otras autoridades y personalidades.

En el duelo familiar figuraban el hermano del finado, don Luis Clara, con varios sobrinos y otros deudos.

Formaba el cortejo una enorme muchedumbre, en la que se venían personalidades y representaciones especialmente del mundo artístico y cultural y cerraban la marcha dos coches cubiertos de coronas de flores.

En la iglesia parroquial de San Vicente, fue entonado un solemne responso. Tras la despedida del duelo, el cadáver fue conducido al cementerio del Sudoeste, recibiendo sepultura en la tumba que el artista terminó precisamente el pasado viernes.

Libros y Revistas

A LA LECTURA POR LA ESCRITURA, por Angel Gordo Moreno ("Aljéz"). Madrid, 1958. Primera edición.

Angel Gordo, el poeta de Navas de Oro, que nos ha deleitado en muchas ocasiones con sus producciones ingeniosas y sentidas, tanto en el orden lírico como en el patriótico, nos ofrece esta vez un folletito sumamente interesante, de 64 páginas, en las que expone su faceta profesional como maestro del Cuerpo de Prisiones y desarrolla un método fácil y agradable para enseñar la lectura a los reclusos analfabetos.

Caro está que el mismo sistema puede servir y en efecto sirve, con alumnos libres y con niños.

La obrera, esmaltada con anécdotas de fina gracia y un perfume cristiano y social que no abandona nunca las producciones de Angel Gordo, es ofrecida por el autor en una edición bien cuidada y esmeradamente impresa.

Felicitemos al maestro-poeta y deseamos que las obras que anuncia como "en preparación" vean pronto la luz.

JULIÁN DE TORRESANO

Excelentísima Diputación Provincial de Segovia

ANUNCIO

Se hace público, por el presente anuncio, que por espacio de veinte días hábiles, pueden formular, los Ayuntamientos y entidades, la petición de plantas de chopo y acacia que precisen, de las existentes en el vivero de la Excm. Diputación, en las mismas condiciones que el año anterior.

Segovia, 5 de noviembre de 1958. El presidente, Julio Peñas Gallego.

Delegación Provincial de Sindicatos (Segovia)

ANUNCIO

Esta Delegación Provincial saca a concurso restringido la adquisición de diverso material de escritorio y visillos para balcones y ventanas con destino a la nueva Casa Sindical.

El pliego de condiciones se encuentra a disposición de los interesados en el tablón de anuncios de esta C. N. S., significando que el plazo de admisión de proposiciones expira a los quince días naturales, contados a partir del siguiente en que aparece publicado este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Segovia, 6 de noviembre de 1958. El delegado provincial, Francisco Mentoya Rico.

Carbonero de Ahusín

Subasta de maderas

El día 19 de los que cursan y hora de las doce, se celebrará la subasta de los productos primarios del pinar de estos propios, campaña de 1958-59.

Número de pinos, 257. Volumen de fuste, 163,529 m. c. Tasación del aprovechamiento, 103.023,20 pesetas y precio índice, el 25 por 100 sobre la tasación o el que fije la superioridad, caso de que éste sea modificado.

Admisión de pliegos, hasta las trece horas del día 18.

Anuncio de subasta, «Boletín Oficial» de la provincia, número 127.

Carbonero de Ahusín 5 de noviembre de 1958.—El alcalde, S. Maru.

teresting recoger las afirmaciones deducidas de una encuesta realizada en Estados Unidos acerca de los motivos de la especial atracción que España ejerce en el turismo internacional, para llegar a ser la nación preferida. En lugar primordial, el clima, las soleadas playas, factores esenciales, o sea lo que no depende de nosotros. Lo da Dios. Pero se añade, con vigor y eficacia innegables, todo aquello que ya es cosa nuestra, producto y reflejo de la situación española de nuestro tiempo, como es la baratura en el coste de la vida y la paz, la tranquilidad, el ambiente social. Para los españoles puede ser cara la vida, en términos generales. La capacidad adquisitiva no llega a las rancias ideales. Existe un notorio desequilibrio entre posibilidades y recursos. Pero para quienes llegan de fuera, los precios de muchos artículos son tentadores. Y hay cosas que respondiendo a una tradición nacional, no se encuentran tan asequibles en el extranjero. Lo prueba que muchos franceses acuden a comprar calzado o telas para trajes. La cocina española seduce, igualmente, y los restaurantes son por regla general agradables, con minutos abundantes y tarifas aceptables.

Aspecto de destacable importancia es el ambiente. En medio de un mundo convulso, asediado por presagios, cuando todo es inquietud e incertidumbre, aquí se vive en absoluto sosiego y la seguridad de quienes llegan es total. Si se agrega a todo este conjunto de satisfactorias realidades el acervo de tesoros, los incomparables museos, las bellezas inimitables del paisaje, la originalidad folklórica y la hospitalidad proverbial de los españoles, no es difícil aceptar que existen razones de verdadera fuerza para determinar la predilección que el turismo exótico viene manifestando. España e Italia absorben la mayor parte de los contingentes de turismo de América y de los países de Europa, en los que más se cultiva el ejercicio de viajar. Pero es legítimo consignar que la primacía que Italia venía logrando, a través del tiempo, sin haberse debilitado, cede bastante de sus posiciones en beneficio de nuestro país.

Estas perspectivas obligan a perfeccionar los medios que conducen a no defraudar a todos cuantos, atraídos por motivos tan fundamentales, vienen, en número cada vez mayor, a conocer o a visitar de nuevo las ciudades españolas. Y esa preocupación se viene a plasmar en la actividad de las organizaciones específicamente consagradas al fomento del turismo. Funcionan los antiguos Centros de Iniciativas, algunos de los cuales, como el de Palma de Mallorca, que celebra cada año su asamblea, una de las cuales va a reunirse en breve. Sus sesiones tendrán como ámbito la ciudad de Alicante y, como de costumbre, serán estudiadas y aprobadas conclusiones del máximo interés, referidas a los temas principales del

turismo receptivo. La otra Asamblea es la de la Asociación de Escritores de Turismo, entidad integrada en la F. I. J. E. T., organización internacional en que se agrupan las sociedades de ese carácter. También tiene, como esencial finalidad, el promover entre los escritores y los periodistas la afición a los temas turísticos.

Es evidente que hay muchas empresas y actividades que corresponden, por entero, a la iniciativa privada. Muchas facetas de la propaganda no puede abor-darlas el Estado. La cooperación es de sumo interés. Apreciar así, es contribuir al fortalecimiento de un sistema que da, en otras partes, excelente rendimiento. Es innegable, la compatibilidad de la acción estatal y la que desarrollan esas entidades y organismos. No se ha entendido siempre así. Afortunadamente, la comprensión se ha impuesto, desechando viejos e inexplicables prejuicios. Y la aportación, desinteresada, que inspira el deseo de fomentar el turismo y dar perfección a su modalidad receptiva, rinde frutos eficientes debidamente estimados.

SEPA Vd. perder el tiempo



—¡...Cuadro!

ADIVINANZA

Número 1.229:

¿Cuál es de los animales aquel cuyo nombre tiene juntas las cinco vocales?

(Solución al núm. 1.228: La sombra).

SEMEJANZAS

La recién casada, al sentarse a la mesa con el marido, exclama:

—Ya dispensarás si notas algún gusto raro. Como el azúcar y la sal se parecen tanto...

El marido sonríe amorosamente, como valerosamente, pero a los postres aparta el plato con un rápido movimiento indomitable.

—¿Qué le ocurre, amor mío?—pregunta ella.

—Nada de particular, encanto; que también se parecen mucho el queso y el jabón.

En Alemania oriental quieren sustituir la confirmación católica por la "Dedicación de la Juventud"

Berlín, 6.—El sacerdote católico Hugo Hermes, de Bad Koessen, ha sido puesto en libertad por el Gobierno de la Alemania oriental, después de haber cumplido una condena de dieciséis meses de prisión.

El padre Hermes fue encarcelado bajo la acusación de haber protestado contra la titulada «Dedicación de la Juventud», ceremonia que las autoridades comunistas establecieron como «sustitución» del Sacramento de la Confirmación.

El pasado mes de Agosto cerca de cuatro mil católicos y protestantes se manifestaron en la catedral de Hamburgo contra la detención de dicho sacerdote.—Efe.

MISIONEROS CATOLICOS EXPULSADOS DEL SUDAN

Jartum, 6.—El gobernador de la provincia de Equatoria, al sur del país, ha expulsado de su territorio a tres misioneros católicos italianos a quienes acusa de ejercicio ilegal de la medicina y de intromisión en los asuntos sudaneses.

Otros misioneros católicos norteamericanos, británicos e italianos fueron expulsados anteriormente, después de haberse incautado el Gobierno, sin compensación alguna, de las escuelas misionales católicas en aquella provincia.—Efe.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia sobre los no solicitados

Notas de la Región

Santander: Se lee poco porque están caros los libros Salamanca: Robaron trigo y lo escondieron en el cementerio León: Los gamberros de Fabero baten el "récord"

SALAMANCA

El vecino de Guijo de Avila, Antonio Díaz Izquierdo, denunció a la Guardia Civil que le habían sustraído de una casa de su propiedad diez fanegas de trigo.

Practicadas las correspondientes averiguaciones, se pudo hallar el trigo sustraído en el depósito de cadáveres del cementerio de Guijo de Avila. Los autores del hecho son José Bayón Leris, Ramón García Jiménez, Francisco Sardiña Pila y Manuel Bayón Leris, todos ellos ambulantes.

VALLADOLID

Entre los asuntos tratados por el pleno municipal, se estudió el de la petición de la Sociedad Industrial Castellana sobre la implantación de nuevas tarifas para el suministro de agua. Se acordó nombrar una comisión que estudie la petición.

SANTANDER

Según los libreros, se lee poco en esta ciudad, debido, principalmente, al coste que han llegado a alcanzar los libros. De lo poco que se lee figura a la cabeza en las varias especialidades literarias, la novela, siempre sugeridora y de mayor amabilidad. Tras ella caminan, a más larga distancia, las biografías; luego, el ensayo, el teatro, y a remolque, la poesía.

Los libros más vendidos en el pasado año fueron: «La frontera de Dios» y «Carolina querida», estando en primer lugar en los últimos la novela de Gironella, «Los cipreses crean en Dios».

Respecto a autores, también se señalan a los novelistas, naturalmente, como los preferidos, y de ellos, a los extranjeros: el húngaro Lajos Zilahy y Somerset Maugham. Tras los extranjeros, pero notándose un alentador avance que hace suponer se les llegue a rebasar, figuran los españoles Gironella, Delibes, Cela, Baroja y «Azorin». Entrando en los ensayos y filosofía, es Ortega quien encabeza las preferencias del público; luego, Marañón.

AVILA

Como consecuencia de la disminución sufrida en las reservas de agua embalsada en la presa de Becerril y la pertinaz sequía, se han aumentado las restricciones en el suministro de agua, por lo que a partir de hoy, 7, el suministro de agua a la población será únicamente desde las ocho de la mañana hasta las tres y media de la tarde.

LEON

La villa leonesa de Fabero ha sufrido un ataque de una corta tropa de vándalos.

Entre las «lindes» de estos cafres, se cuenta el robo en una escuela de todas las pesetillas que tenían ahorradas los chiquillos para comprar tristes y flores. Seguidamente robaron los pinceles de unos humildes obreros que estaban pintando su vivienda. Algún tiempo más tarde pusieron en marcha una moto que encontraron parcada y la dejaron abandonada a más de veinte kilómetros de Fabero. En una panadería se apoderaron de las monedas que había en uno de los cajones. Destaparon también una bocanina con el propósito de hacer más daños, pero les fué imposible, porque estaban ya muy vigilados. En un cine de la localidad se apoderaron de cuanto útil encontraron y llevaron a cabo operaciones 'incautificables. Salieron al paso de un obrero que iba a trabajar a la mina y después de darle una buena paliza le obligaron a declararse en huelga y no asistir al trabajo. En una tienda de ultramarinos rompieron gran número de piezas de vajilla, excepto dos platos, en los que comieron jamón a cuenta del dueño. Los vándalos han puesto fin, de momento, a sus incautificables acciones, haciendo estrellarse un autocar, que se encontraba aparcado y a quien después de poner en punto muerto empujaron por una pendiente.

La Guardia Civil ha intensificado la búsqueda de tales sujetos, llegando a conocimiento de que uno de ellos no tendrá siquiera los 18 años de edad.

GUIA MEDICA ODONTOLOGOS Y CLINICAS

CLINICA GILA.—CIRUGIA GENERAL
Consulta diaria, de doce y media a una y media y de cuatro a seis
San Francisco, 23. Segovia. Teléfono 2088

JULIO HERRERO GARCIA
Médico estomatólogo
Enfermedades de boca y dientes
Rayos X. Clínica dental
Avenida Fernández Ladreda, 14, 1.
Consulta diaria (excepto los martes)

Clínica Quirúrgica de Nuestra Señora del Rosario
E. FERNANDEZ DIVAR
Cirugía general Rayos X
Consulta diaria de 12 a 2
Infanta Isabel, 12. Teléfono 18-25
Segovia

CANDIDO GARCIA MARTIN
Del Hospital de San Juan de Dios.
Dermatólogo del Estado por oposición
Piel, Sangre y Sexuales
Análisis clínicos
Consulta diaria: 12 a 2 y 6 a 8. Avenida Fdez. Ladreda, 2 (Azoguejo). Tel. 1495

CARLOS DE LA FUENTE
Médico puericultor del Estado y de la Obra «18 de Julio»
Consulta diaria
Plaza de Franco, 7. Telf. 13-71
Lea usted EL ADELANTADO

URALITA, S. A.

Depósito oficial y ventas
Carretera Arévalo, n.º 5
Informes y presupuestos gratis

Gránulos ALBUMINAL distribuidor exclusivo para Segovia y su provincia: Incubaciones y Piensos TAFER.

San Agustín, 18. Teléfono 24-33

UNA CIENCIA NUEVA, LA PIROLOGIA, O UTILIZACION RACIONAL DE LOS EXPLOSIVOS

Don Antonio Blanco, premio March 1958, autor de esta obra que será traducida al alemán y al francés

Las catástrofes mineras se evitarán con la aplicación de los preceptos de la nueva especialidad científica

«Ya» de hoy publica la siguiente información:

«He aquí el creador de una ciencia nueva: don Antonio Blanco, autor de «Pirología» (utilización racional de explosivos). Pero su «audacia» haterido ya justificación y éxito, reconocimiento y distinción: en los últimos premios March concedidos, el señor Blanco García obtuvo el de Aplicaciones técnicas e industriales de 1958. Entonces el autor presentó al jurado el original mecanografiado. Ahora «salta» el libro a los escaparates. Dentro de este mismo año aparecerán ediciones en alemán y en francés.

El señor Blanco, teniente coronel de Ingenieros de Armamento, es un hombre que por su talento y sus dotes de trabajo se le puede calificar como de extraordinario. Ha desempeñado durante muchos años la clase de Explosivos en la Academia de Artillería; hoy es director del Laboratorio del C. E. T. M. E. (Centro de Estudios Técnicos de Materias Especiales), organismo que depende del Instituto Nacional de Industria; es también fundador y director de una empresa privada en Segovia D. A. G. S. A. (Defensa Anti-Gas, S. A.); director y fundador de la Fábrica Nacional de Explosivos de Valladolid.

Desde 1927, año en que el señor Blanco ocupó la cátedra de Explosivos en la antigua Academia de Artillería, se propuso crear una ciencia análoga a la basílica que abordará el estudio científico de los explosivos en usos industriales. Después de treinta años de estudio, logró crear la «Pirología», que da rango científico a la utilización racional de los explosivos en obras públicas, minas, canteras, montes, agricultura e industria.

La noticia, para «Ya», está en el infrecuente de un tratado que no estudia un viejo tema, sino de un estudio que afronta la creación de una «ciencia nueva», precisamente relacionada con el riesgo de catástrofes mineras, que se suprimirán totalmente cuando se haga exacta aplicación de los preceptos de dicha nueva especialidad científica.

LOS EXPLOSIVOS, ENTES PODEROSOS

Los explosivos son entes poderosos en los que el Creador ha puesto a disposición de los humanos potencias fabulosas. Pero la pólvora no ha sido una nueva pólvora de seguro en la civilización europea; si en lo espiritual de la misma ha actuado de

gendarme paternal, que ha impedido el derrumbamiento y ha facilitado la difusión de una moral y una cultura, en lo material ha constituido, con el vapor y la electricidad, los pies de tripode que sustentan los adelantos materiales de que nuestra generación puede, tan justamente, enorgullecerse. El beneficio de minerales, túneles, puentes, saltos de agua y, en general, todas las obras de ingeniería han podido ejecutarse gracias al auxilio de los explosivos.

El Creador, para que el hombre aguzara su ingenio, dispuso las cosas de modo que los explosivos de más calor fueran los más lentos; pero el trascendental descubrimiento del catrónico general Aranz—los multiplicadores y el efecto del llamado «de remolque de onda»—permite que los explosivos más calientes sean también los más rápidos.

FORMIDABLES POSIBILIDADES NUEVAS

Hay, no obstante, posibilidades de innegable novedad gracias a los explosivos; el desmonte o vaciado en tierras sin los lentos pico y pala. Con aquéllos se logra la eliminación de todo riesgo evitando que pobres peones perezan sepultados por un alud de tierra; reducción de tiempo, economía y reducción de costes, todo lo cual se logra, además, dignificando y elevando el rango del trabajo humano.

En «Pirología», el tratado de la utilización racional de los explosivos, el premio March está justificado, valorizado, en la doble gran meta del triunfo de una obra y del descubrimiento científico que la misma obra ofrece al revelar un campo nuevo, una actividad científica que acapara la máxima actualidad al doblar el código del medio siglo XX.»

Indulto total de las penas que no excedan de dos años

(Viene de la página 6)

ducida en este caso a una cuarta parte.

b) A los que lo hubieran sido a penas superiores a seis años, hasta doce, la cuarta parte.

c) A los que tuvieran impuestas penas superiores a doce años, sin exceder de veinte, la quinta parte.

d) Y la sexta parte a las penas superiores a veinte años, con excepción de aquellos penados a quienes se hubiese conmutado pena capital por la de treinta años.

REITERANTES Y REINCIDENTES, EXCLUIDOS

Art. 3.º Quedan excluidos de los beneficios de este indulto:

Primero. Los reiterantes y reincidentes.

Segundo. Los que durante el cumplimiento de su condena hubiesen incurrido en una falta muy grave o en dos o más graves, acreditadas en su expediente personal.

Tercero. Los declarados procesalmente rebeldes que no se presentaren en el término de treinta días, a contar desde la publicación de este decreto en el «Boletín Oficial del Estado».

Cuarto. Los condenados por delitos perseguibles a instancia de parte, si ésta en el término de treinta días, a partir de la fecha de la publicación de este decreto, manifiesta por escrito ante el Tribunal o Juzgado competente su oposición a la gracia de indulto.

Este plazo se contará en las causas pendientes desde la fecha del auto de firmeza de la sentencia condenatoria.

Art. 4.º En las causas por delitos que no llevan aparejada responsabilidad civil o que ésta sea hubiere satisfecho y siempre que en uno u otro caso las penas pedidas, en trámite de calificación por el ministerio fiscal,

no excedan de dos años, podrá aplicarse el indulto a que se refiere el artículo primero, sin esperar a que se dicte sentencia. En estos supuestos, el ministerio fiscal desistirá de la acción penal.

A CONDICION DE NO REINCIDIR

Art. 5.º Cuando el indulto concedido se aplique a penas impuestas por delitos dolosos, se otorgará con la condición de que el reo no incurra en nueva delincuencia por delito también doloso en un plazo de tres años, si la pena referida fuera de arresto mayor, y en el de cinco años, en los de pena superior. En este caso se revocará el indulto concedido y deberá cumplir la pena remitida.

El sobreseimiento consecutivo al desistimiento de la acción penal, previsto en el artículo 4.º, tendrá igualmente la condición de que el beneficiario por él no incida en nueva delincuencia dolosa en los plazos determinados en el párrafo anterior, en cuyo caso se procederá a la reapertura del procedimiento, el que continuará por sus trámites normales hasta el pronunciamiento de sentencia, sin que posteriormente le pudiera alcanzarse el beneficio de este indulto.

REVISION DE LA SITUACION DE LOS PROCESADOS

Art. 6.º Los Tribunales y Juzgados revisarán de oficio la situación de los procesados y acordarán su libertad provisional cuando por la entidad de los hechos enjuiciados y la calificación jurídica que a los mismos corresponde les alcanzase en su día el indulto total.

Igualmente revisarán de oficio los autos de prisión, teniendo en cuenta el tiempo que lleven los procesados de prisión preventiva y la pena efectiva que en su día hubieran de cumplir de ser condenados, haciendo deducción de los beneficios que pudieran corresponderles por la aplicación de este indulto general.

URGENCIA DE LA EJECUCION DEL INDULTO

Art. 7.º Se declaran de urgencia las actuaciones a que de lugar el presente decreto de indulto, debiendo extremar su celo las autoridades judiciales encargadas de su ejecución cuando los procesados o condenados estén privados de libertad.

Art. 8.º Por los ministros de Justicia, Ejército, Marina y Aire se dictarán las disposiciones aclaratorias que requiere la ejecución de este decreto.

Art. 9.º Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a lo que se establece en este decreto, que empezará a regir el mismo día de su publicación en el «Boletín Oficial del Estado».

Así lo dispongo por el presente decreto, dado en Madrid a treinta y uno de Octubre de mil novecientos cincuenta y ocho.—Francisco Franco»

Los nombres más corrientes en ALMADEN

Almadén (Ciudad Real), 6.—Los nombres más corrientes en Almadén son los de Pedro, Juan, Francisco, etcétera, pero existen aunque no en abundancia otros poco corrientes que aguijan ha tenido la curiosidad de clasificar por terminaciones, como por ejemplo: Nicasio, Pascasio, Eustasio, Atanasio y Anastasio; Aventino, Alejandro, Laudelino, Marcelino y Aquilino, Marceliano, Tertuliano, Severiano y Cipriano, Argimiro, Teodomiro y Casimiro, Serapio, Olimpio, Porfirio y Procopio. Otros nombres, al margen de la clasificación anterior corrientes en Almadén, son los de Agapito, Gundemaro, Olegario, Oscar, Lucilo, Leoncio, Simplicio, Venicio, Severo, Melitón, Práxedes, Silverio, Senén, Rigoberto, etc. y entre las mujeres, se conoce los nombres de Dativa, Ence, Cibelea, Agripina, Aquilina y Estanislau.

Los nombres, también muy extendidos en Almadén comprenden principalmente los nombres de animales con aumentativos de diminutivos en una variación muy amplia.—Cifra.

La intensa vida religiosa en España fué lo que más llamó la atención del Papa

(Viene de la página 6)

mostrado una vez más su gran afecto por España, país que conoce a través de los diversos viajes realizados hace unos años y del que es hermano mayor de la Cofradía de Santiago, de la ciudad compostelana.

«Lo que más llamó la atención de Su Santidad—continuó el purpurado—fueron los importantes tesoros que encierran las catedrales españolas como símbolo de la devoción del pueblo español, así como la modestia en el vestir de la mujer española. El Papa, dijo seguidamente, se mostró muy familiar con todos nosotros. Así, por ejemplo, el conversar con uno de los sacerdotes que me acompañaban, exclamó: «¡Ah, el familiar! Yo también lo fui. Sea siempre prudente.» También—prosiguió el cardenal—al recibir al secretario del cardenal Quiroga Palacios, se vio gratamente sorprendido con que este sacerdote le mostraba tres medallas para que las bendijera, una de ellas contenía ya su efigie. «¿Querria usted dármele?, preguntó el Papa. Es la primera que veo de mi pontificado.»

Finalmente, el nuncio de Su Santidad en España, monseñor Antoniutti, recordó que la primera vez que estuvo el actual Pontífice en España fué en 1950. En su viaje de regreso a través de las posesiones francesas en África, siendo nuncio en París, visitó el sur de España, concretamente Sevilla, Córdoba y Granada. Estuvo igualmente en El Escorial y Toledo, así como en Madrid, donde tuvo ocasión de visitar el enterramiento de Antonio Guerinoni, antiguo auditor de la Nunciatura en España, que se encuentra en la cripta de la basílica pontificia, de Madrid. Monseñor Guerinoni había sido compañero de estudios del actual Pontífice en el Seminario de su diócesis italiana y había muerto en Madrid en 1924.

RECEPCION EN EL PALACIO TORLONIA

Roma, 6.—En el Palacio Torlonia, el conde de Barcelona ha ofrecido ayer tarde una recepción, a la que invitó a la misión extraordinaria que ha asistido a los actos de la coronación de S. S. Juan XXIII.

La profesión de abogado, la más afectada por el intrusismo

Cualquier ciudadano redacta contratos o escritos judiciales con tanta audacia como falta de conocimientos jurídicos

Declaraciones del presidente del Consejo General de los Colegios de Abogados de España, D. Manuel Escobedo

Madrid.—(Por Manuel Fernández Martín. Servicio especial de crónicas de la Agencia Logos). «El intrusismo en Medicina, se da pocas veces y es sancionado por el Código Penal; ingenieros y arquitectos están protegidos por una serie de disposiciones y reglamentos que exigen su intervención y evitan el intrusismo. En cambio, cualquier ciudadano, sin ser abogado, interviene en los procesos económico-administrativos, o redacta un contrato en el que se establecen y regulan los derechos y obligaciones de los contratantes. Puede afirmarse que nuestra profesión es la más afectada por ese mal moderno que es el intrusismo».

«Así ha respondido el presidente del Consejo General de los Ilustres Colegios de Abogados de España y decano del de Madrid, don Manuel Escobedo, a una de las preguntas que le hemos dirigido en el curso de una entrevista.

—En una conferencia pronunciada por usted hace pocos días, afirmó que cada vez es más reducido el campo de actuación profesional del abogado. ¿Quiere explicarnos las causas?»

—«En el campo extrajudicial, donde se desenvuelven la mayor parte de los derechos y problemas jurídicos de los hombres, cualquier ciudadano, tan falto de conocimientos jurídicos como sobrado de audacia, se permite intervenir redactando contratos, escritos judiciales, cuadernos particulares, etc., y ello no solamente merma la actividad de los abogados, sino que causa grave perjuicio a los propios interesados, a quienes se les desestiman peticiones por estar mal razonadas y fundamentadas, o se ven compelidos a entablar pleitos por la mala redacción de los contratos, etc.»

—«Además de las compañías de riesgo jurídico, ¿puede enumerar las entidades o agrupaciones profesionales que se interfiere en las actividades que hasta ahora han correspondido íntegramente a la abogacía?»

—«Son innumerables las gestorías, agencias y consultorías que evacúan consultas jurídicas, redactan escritos y contratos, asesoran e intervienen en materia administrativa, fiscal y en asuntos relacionados con la Junta de Datas, Fiscalía de Tasas, etc. En todos estos asuntos se postulan o discuten cuestiones de derecho que deberían estar reservadas exclusivamente a los abogados.»

—«Le ruego que exponga los procedimientos que juzga necesarios para evitar tal estado de cosas.»

—«La intervención obligatoria del abogado en todas las cuestiones en las que se ventan derechos: testamentarias, constitución, modificación y disolución de sociedades, reclamaciones administrativas, etc., y la modificación del Código Penal, para sancionar como delito—igual que en Medicina—el intrusismo en el Derecho.»

—«En diversas ocasiones he afirmado que la saturación de profesionales es uno de los más graves problemas que tiene planteado la carrera, y que el gran número de estudiantes que acuden a la Facultad de Derecho impide a los catedráticos, pese a su esfuerzo, desarrollar en forma adecuada las disciplinas que explican, lo que va en desprestigio de la propia Universidad, además de contribuir a que la situación de la abogacía en España corra el peligro de degenerar en un proletariado de la toga. Pues bien, en estos días se ha escrito en un periódico de Madrid lo que sigue:

«Según las estadísticas más recientes, el número de estudiantes de Derecho disminuye en toda España. Pueden tranquilizarse un poco los pesimistas. No habrá más abogados conductores de tranvías o locutores de salas de fiestas, si esto sigue así.»

Y añade más adelante:

«Respecto del número de abogados, no hagamos cuentas. Nunca hay de masiados universitarios, si son auténticos, en un país.»

—«Le parece oportuno decirnos su opinión sobre lo que antecede?»

—«En primer lugar, hay que distinguir el actual confusismo entre los términos «Licenciado en Derecho» y «Abogado». El licenciado en Derecho tiene un título que le faculta para actuar de abogado, cumpliendo los requisitos legales y estatutarios, pero mientras no se incorpora al Colegio profesional, no es ni puede llamarse abogado.»

Concurso de traslado para maestros nacionales en escuelas de más de diez mil habitantes

Madrid, 7.—Se convoca concurso especial de traslado para proveer las vacantes de escuelas nacionales de régimen ordinario en localidades de censo superior a diez mil habitantes. Dichas plazas se proveerán por los turnos de consortes y voluntarios, y el plazo de peticiones para los dos turnos es de quince días naturales contados a partir del siguiente a la publicación de la relación de vacantes.

Plazo para solicitar destino

Madrid, 7.—Por resolución del Ministerio de Educación Nacional, en su Dirección General de Enseñanza Primaria, se concede un plazo de diez días para solicitar destino a los maestros nacionales comprendidos en el artículo segundo del decreto de 18 de Octubre de 1957.

Concurso para escuelas maternales y de párvulos

Madrid, 7.—Por resolución de la Dirección General de Enseñanza Primaria, se convoca un concurso especial de traslado para proveer las vacantes de escuelas maternales y de párvulos, constando el concurso de dos turnos: consortes y voluntario. El plazo de peticiones para los dos turnos es de quince días, contados a partir del siguiente a la publicación de la relación de las vacantes.

Vacantes de dirección en grupos escolares

Madrid, 7.—Se convoca concurso general de traslado para proveer en propiedad las vacantes de direcciones de grupos escolares de régimen ordinario, constando de dos turnos: consortes y voluntario. El plazo de peticiones es de quince días naturales a partir del siguiente al que se publique la relación de vacantes.

Choques armados entre tropas de la R. A. U. y de Israel

Tel-Aviv, 7.—Ayer por la tarde se produjo un choque armado entre tropas de la República Árabe Unida y fuerzas israelíes al norte del mar de Galilea, según anunció el Cuartel general del Ejército israelí.

Al parecer, comenzó con unos disparos de fusil dirigido contra un tractor judío que realizaba faenas agrícolas en los terrenos ganados al lago Hule, y a los pocos minutos ofrecía las características de una verdadera batalla, con empleo de artillería, morteros y tanques por ambas partes.

Se afirma aquí, y se añade que así lo han reconocido los observadores de las Naciones Unidas, que el terreno en que operaba el tractor es indiscutiblemente israelí, sin que los sirios hayan disputado jamás su posesión.

Padre e hijo perecen intoxicados por emanaciones de gas

El hecho ocurrió en una bodega, en Bergasa (Logroño)

Logroño, 6.—En el pueblo de Bergasa penetraron en una bodega de su propiedad Constancio Argaiz Sainz, de 62 años, y su hijo David, de 34. Este sintió, al parecer, los efectos de los gases que produce el vino en su primera fase de elaboración y cayó al suelo desvanecido. Al intentar asistirle su padre, perdió el conocimiento igualmente y cayó sobre su hijo.

Algún tiempo después fueron encontrados por unos parientes en la bodega, cuando eran ya cadáveres.

Herido gravísimo al caerse de una bicicleta

Zamora, 6.—En la carretera de Toro a Pedrosillo se cayó de la bicicleta que montaba, por haberle patinado una rueda, Julio Rúbio, de 44 años, vecino de Madrid, que sufre heridas de suma gravedad.

Dos portugueses detenidos por contrabando de metal

Zamora, 6.—En la Aduana fronteriza de Alcañices se han practicado dos importantes alijos de metales que se pretendían introducir desde Portugal clandestinamente. El contrabando se ocultaba en dos automóviles. Fueron hallados 875 kilos de estaño y 933 kilos de níquel. La mercancía y los dos automóviles fueron puestos a disposición de la Delegación de Hacienda de esta capital, y sus propietarios, súbditos portugueses, pasaron a la prisión provincial. La multa ha sido, al parecer, respectivamente, de 60.000 y 400.000 pesetas.

Incendio en un almacén de tejidos

Córdoba, 6.—En Pozoblanco y en un almacén de tejidos situado en la calle de Jesús, propiedad de don Luis López Silva, se declaró un incendio, que causó daños por un valor de pesetas 700.000. El fuego fué extinguido por la fuerza pública y el vecindario. No hubo desgracias personales.

Aparece muerto en el lavabo de un tren

Barcelona, 6.—A la llegada del tren conocido por «el Sevillano», fué encontrado cadáver en el lavabo el pasajero Alfredo Roe Millán. Parece ser que el muerto era de Castellón de la Plana, donde tomó el tren.

Pide hablar por teléfono y roba 15.000 pesetas

Barcelona, 6.—Un individuo penetró en un establecimiento de Capitán Arenas; pidió permiso para usar el te-

El ingreso de China roja en la U. N. E. S. C. O., rechazado

París, 6.—Por tercera vez en veinticuatro horas ha sido rechazada otra propuesta soviética para la admisión de la China comunista en la Organización Científica, Cultural y de Educación de las Naciones Unidas. La Asamblea general de la U. N. E. S. C. O. adoptó por 35 votos a favor, 23 en contra y 9 abstenciones, un orden del día en el que se excluye la cuestión de la entrada de los comunistas chinos en la citada Organización.

Con anterioridad, durante la mañana de hoy, la Comisión ejecutiva de la U. N. E. S. C. O. había rechazado la propuesta rusa por 12 votos, tres en contra y tres abstenciones.

Una derrota similar sufrió ayer la Unión Soviética al aprobarse por la Asamblea que la delegación de la China nacionalista era la única representación de dicho país en la U. N. E. S. C. O.—Efe.

PASCUAL HERMANOS
Le ofrece lo mejor
¡Cuétara lo fabrica!
ULTRALAS
TRANSPORTES
5 y 8 toneladas
GREGORIO HORCAJO
Teléfonos: 1252-1924. Segovia

PARAGUAS BOLSOS
«EL TOLEDANO»
GUANTES MEDIAS

¡Cuétara!
Las galletas de actualidad
ULTRALAS

PISOS MAGNIFICOS
en venta, en el lugar mejor situado de Madrid: la ampliación del barrio de la Concepción. Desembolso inicial: desde 37.000 y 30.000 ptas. Resto del precio: 850 ptas. al mes durante 10 años. Información y correspondencia: José Banús, S. A. Empresa constructora. Monte Esquinza, 6. Teléfono 24-86-35. MADRID.

Cine y Teatro

ANA MARISCAL. NO HAY BUENA PELICULA SIN UN BUEN DIRECTOR

Va a dirigir próximamente "La quiniela", y a interpretar "La boda de Francisca Alegre"

Ana Mariscal es una auténtica "artista de cine". Lo es para los que llaman así a los intérpretes de las películas; y lo es también para los que saben que el único artista verdadero de una película es el realizador de la misma: Ana Mariscal cultiva estos dos oficios cinematográficos.

Nació en Madrid el 31 de Julio de 1923. Ha interpretado cuarenta y cinco o cuarenta y siete películas y ha dirigido tres: "Misa en Santiago", que fué un documental, "Segundo López" (1953) y "Con la vida hicieron fuego" (1956).

Su primer papel en el cine fué en el año cuarenta, en "El último húsar". Al año siguiente, "La florista de la reina", y al siguiente "Raza" (1942), con Alfredo Mayo, y dirigidos por Sienra, de Heredia. De su extensa carrera interpretativa destaca "Una sombra en la ventana" (1944), de Legido, dentro de una larga serie de "films" que Ana interpretó en Barcelona.

En el teatro hizo también una importante labor, desde "Dulcinea" (1942), hasta "La piel de nuestros dientes" (1958), pasando por su célebre interpretación del papel masculino de "Don Juan" y pasando también por sus éxitos teatrales en Argentina. Actualmente es profesora de prácticas escénicas en el Instituto de Investigaciones y Experiencias Cinematográficas, y sigue sus dos profesiones cinematográficas, a las que ha añadido la de productora. En 1954 se casó con el fotógrafo Valentín Javier.

—¿Cual ha sido su última interpretación? —"Carlotita", dirigida por Cohen Salaverry, sobre un argumento de Miguel Mihura. Aunque he puesto todo mi entusiasmo de actriz, creo que "Carlotita" es un producto de auténtica creación de su autor, Miguel Mihura.

—¿Cree usted, según esto, que el autor de una película es su argumentalista? —Yo creo que no hay buena película sin un buen director. Puede haber buen tema, pero no buena película. Aunque no desdeno la labor del argumentalista. Por ejemplo, considero interesante el que voy a dirigir dentro de poco: "La quiniela".

—¿De qué tratará esta película? —Tratará satíricamente el ambiente de las quinielas deportivas. Un tema de humor ágil y entretenido con un fondo humano.

—¿Algun otro proyecto en puertas? —Un argumento de Tono: "La boda de Francisca Alegre". Esta no voy a dirigirla porque hago el papel de protagonista.

—¿No le gusta protagonizar, y dirigirla al mismo tiempo? —No me es posible. Porque para actuar necesito estar en paz, vestida y maquillada para presentarme ante las cámaras, y en estas incómodas condiciones es imposible trabajar con eficacia como director. De todos modos, en todas las películas dirigidas por mí me reservo un pequeño papel. Por ejemplo, en "La quiniela".

—¿Qué nota daría como más característica de su "modo de hacer"? —La autenticidad. Yo lo sacrifico todo al logro de un ambiente auténtico.

—¿Es usted partidaria del cine de "situaciones" o del cine de "caracteres"? —Antes de contestar a esta pregunta prefería que me aclarara usted qué es lo que se entiende por cine de "situaciones".

JOVEN ACTRIZ



Esta es la joven actriz inglesa Ellen Barrie, que cuenta catorce años de edad. Ha intervenido en el rodaje de la película "The Passionate Summer", estrenada en Londres recientemente.

El Teatro Nacional de Cámara triunfa con una difícil obra de Wilder

Luis Escobar alcanza un gran éxito con su comedia "Elena Ossorio"

Madrid (Servicio de Argos).—«Al que madruga...» Esto le ha pasado al Infanta Isabel, que se anticipó a inaugurar la temporada y ha recibido el premio de llegar el primero a las cien representaciones, bien merecido por cierto, pues «Huracán sobre el Caine» impresionó tanto por su vigoroso realismo como por su magistral interpretación.

Además, durante la semana hubo tres novedades que pasamos a reseñar: «LA PIEL DE NUESTROS DIENTES».

La primera y sincera impresión que nos ha producido esta obra de Thornton Wilder, estrenada por el Teatro Nacional de Cámara, que acudilla Modesto Higuera, sobre el escenario del María Guerrero, es que la comedia es estimable, pero que la supervaloró considerablemente la inmejorable interpretación del Teatro de Cámara. Sin este colosal

apuntalamiento, la difícilísima obra se hubiera derrumbado. Después de haber visto la temporada pasada «Camino Real», de T. Williams, carecía de originalidad «La piel de nuestros dientes», además de que aquella, en calidad literaria y técnica teatral, nos parece bastante superior a ésta. Se trata, en ambas, de mostrar una síntesis de la humanidad, sin determinación de espacio ni de tiempo, con sus progresos y cataclismos, la lucha entre el bien y el mal y la esperanza final en la Providencia. Este simbolismo se presenta ya por completo en el primer acto. Los dos siguientes son mera reiteración y llegarían a fatigar si no fuera por la seducción de los actores, y por la curiosidad que despierta el áudaz experimento teatral, que es por lo que se sigue con atención. La obra carce de emoción, ya que los momentos de tensión dramática los corta el autor con notas de humor o con salidas pirandelianas en las que los personajes ven su condición de actores que ensayan una representación, lo que da lugar a la aparición del director.

Así, pues, a nuestro juicio, el rotundo triunfo que se logró con esta obra, aplaudida largamente al final de cada jornada y, dentro de la representación, en la salida a escena de Modesto Higuera, y en otro momento, a la protagonista Ana Mariscal, que nada fue de dirección y de interpretación. Porque al lado de la inteligentísima primera actriz en dos encarnaciones diametralmente opuestas de mujer de su casa y de seductora vampiresca, el matrimonio «Antropo», formado por María Rus y Javier Loyola, y, en fin, todos y cada uno de los que componían el copioso reparto, como el maduro actor, aunque joven en estas lides, Agustín Zaragoza, realizaron una labor meritoria, que respondió fielmente a la acertada visión de conjunto de la mente rectora.

"Elena Ossorio"

¡Qué gran drama sentimental, sin caer en melodrama, ha escrito Luis Escobar, escenificando los tormentosos amores de Lope de Vega y Elena Ossorio! Es una obra moderna, con regusto romántico, que se afianza en el estudio de las pasiones amorosas y en la eficacia de la palabra, más que en la acción o en las situaciones y efectos escénicos.

El público prorrumpió en atronadoras ovaciones en los cinco cuadros del drama y en mutis de Marijia Asquerino, que se adueña totalmente de su personaje de «Elena», como igualmente José María Rodero en su perfecta encarnación del de «Lope». Habrá que distinguir también a Carmen Seco Casaravilla, aunque todos merecen el general aplauso, así como la cuidada dirección de Benítez.

"La caña de pescador"

Para llenar el paréntesis impuesto por el complicado montaje de «La casa de té de la luna de Agosto», el director del María Guerrero ha presentado una obra propia, una comedia, según la sincera autocrítica del mismo Claudio de la Torre, muy sencilla, con intentos de ternura, de humor y de fondo poético, sometida deliberadamente a las tres unidades. Obra más bien para ser leída que representada, fue cortesmente aplaudida en sus tres actos, saludando el autor con los actores, entre los que figuran Mari Carmen Diaz de Mendoza y Angel Picazo como pareja protagonista.

D. FRESNO RICO

RAF VALLONE, muy solicitado

Raf Vallone, después de sus éxitos en un teatro de París con "Visto desde el puente", tiene para escoger entre tres ofertas cinematográficas. En primer lugar, el papel de cargador de muelle en la versión para la pantalla de dicha obra, que se "rodaría" en Estados Unidos en 1959. La segunda oferta es el primer papel en "Recurso a la gracia", que, según la novela de Noël Coward, dirigirá Laszlo Benedek, en París. Por último, Raf Vallone podría ser prisionero de guerra en la acción de "Macaroni", cinta que dirigirá, en Holanda, Michelangelo Antonioni. Parece ser que el solicitado actor se decidirá por esta última película, en la que le acompañaría Alberto Sordi.

NUEVA COMPAÑIA TEATRAL

Ante el gran éxito alcanzado por la obra de Alfonso Paso «Juicio contra un sinvergüenza», Fernando Granada ha decidido formar otra compañía para explotar en buen número de provincias la citada producción. Y como componentes de dicha nueva compañía, se barajan los nombres de Luis Prendes, Luchy Sito y Hugo Pimentel.

DE VIERNES A VIERNES

(Estrenos que vimos en la semana)

«EL SUCESO DE VIA PADOVA» (Regular)

Nacionalidad italiana. Productora, Edo Films. Director, Giorgio Bianchi. Protagonistas: Peppino de Filippo, Giulietta Masina, Alberto Sordi.

«Nos encontramos ante un sainete con algunas gotas de disparate cómico, a cargo de Alberto Sordi. La película cuenta, mediante una técnica narrativa correcta y vulgar, las desventuras de un probo funcionario que quiso correr una aventura. El argumento está bien tramado y entretiene, sosteniéndose en la gran personalidad de los dos protagonistas.

«El hombre de las llaves de oro» (Buena)

Nacionalidad francesa. Productora, Regina-Filmsonor-Del Duca Cinema. Director, Leo Joannon. Protagonistas: Pierre-Fresnay, Annie Girardot, Gregoire Asland. Estreno en Madrid, 3-3-58.

La coincidencia de los nombres de Leo Joannon y de Pierre Fresnay en una producción cinematográfica, viene siendo hasta ahora señal de indiscutible calidad. Por eso, esperábamos que ésta fuese una buena película y nuestras esperanzas se han visto colmadas. En «El hombre de las llaves de oro», nos encanta sobre todo la movilidad y la agilidad con que el tema es conducido, a lo largo de una serie de lances magníficamente trabajados, hasta su final inexorable. En realidad, el asunto no tiene la profundidad y la consistencia lograda en «El renegado», por ejemplo, pero aún así encierra su lección. Aquí se nos narra una historia de venganza y de odio, de odio que destruye. Cuando la víctima renuncia a la venganza, sus enemigos no pueden creer que esa generosidad pueda ser cierta, piensan que se trata de una astucia y tienden la trampa que debía resultar fatal y en la que ellos acaban por ser cogidos. Es un asunto fuerte, quizá un tanto irreal y deshumanizado, pero tratado con dignidad y que produce un interés creciente. Pierre Fresnay se nos muestra tan buen actor como siempre, en posesión de una gran flexibilidad y riqueza de matices expresivos. Los demás le dan una réplica adecuada.

«EL PUENTE DEL DIABLO» (Regular)

Nacionalidad española. Productora, Planeta Films. Director, Javier Setó. Protagonistas: Lina Rosales, Alberto Ruschell, María Luisa Ponte.

Este film puede constituir un ejemplo de lo que ocurre cuando se cuida la forma y se abandona el contenido, o mejor cuando se envuelve en buena —o al menos no mala— forma un contenido deleznable. Se trata de un crimen cometido por una mujer, de cuyos frutos económicos se aprovecha una segunda, y de la que se hace culpable a una tercera. La cosa, así planteada ya da para pensar, y puede añadirse que las conductas y los caracteres de estos personajes son por completo arbitrarios y falsos. Por otra parte, la buena realización fílmica hace que la película pueda soportarse. La fotografía es buena y la interpretación no desdice, en general.

«UNA MUCHACHITA DE VALLADOLID» (Regular)

Nacionalidad española. Productora, Día Films. Director, Luis César Amadori. Protagonistas: Analia Gadé, Alberto Closas, Lina Rosales, Alfredo Mayo.

Otra vez, cine malo realizado con corrección. El señor Calvo Sotelo no podrá estar orgulloso de su comedia, de la que está sacada la película. Suponemos que lo que en la pantalla resulta un pasatiempo regularmente grato, merced a la belleza de Analia Gadé, a la buena interpretación de Alberto Closas y a los bonitos decorados, vestuario, etc., retratados en brillante estamancolor, resultaría en el escenario algo muy cercano a lo repulsivo. Las gracias de una discreta realización, amén de lo antes enunciado, nos hacen pasar por alto ese país suramericano de pacotilla, esas infelices concesiones petrolíferas, la revolución de opereta, las escenas folclóricas metidas de clavo y alguna que otra lindeza más por el estilo.

«Moby Dick» (Buena)

Nacionalidad norteamericana. Productora, Warner Bros. Director, John Huston. Protagonistas: Gregory Peck, Richard Basehart, Leo Genn. Estreno en Madrid, 6-10-58.

Esta versión cinematográfica de la famosa novela de Herman Melville, del mismo título, es por muchos conceptos notable. Sin embargo y pese a que el film tiene una indiscutible calidad, hay algo que falla y que nos deja la sensación de que una obra de gran ambición ha quedado frustrada. La primera parte es en nuestra opinión lo mejor; el ambiente de New Bedford, los preparativos para la partida y la marcha del

«La quiniela»

—¿Cómo dice usted? Marlon Brando, el indiscutible prototipo de lo contrario, el niño mimado de Actors Studio de Kazan y Strassberg que preconiza precisamente el método de inspiración? ¿quiere, por favor, explicar esta abreviada opinión? —Marlon Brando no deja ni un instante libre su inspiración. No estoy de acuerdo con lo que dice de su estilo interpretativo. No afirmo ni niego su adscripción al método de Stanislavsky, ya que, a fin de cuentas, Constantin Stanislavsky atiende también al estudio y a la composición; lo que afirmo es que el trabajo de Brando es un puro artificio. El artificio de Brando me parece una maravilla, pero artificio.

situación es una consecuencia del carácter de personaje. —Al abordar un tema, ¿se coloca usted dentro de la realidad o desde fuera constituye una realidad con leyes propias? —Me coloco dentro de la realidad porque creo que lo más fantástico es siempre lo auténticamente real. —¿Es usted partidaria del cine llamado social? —El cine social no constituye una preocupación mía. Pero tampoco estoy contra él. Mi primera película resultó de tipo social sin haberlo pretendido. Pero sólo como una consecuencia. En general me interesa más lo individual que lo social. —Como profesora de interpretación cinematográfica, ¿qué opina de las dos corrientes interpretativas actuales? —A mi modo de ver hay dos estilos principales que yo llamo de espectáculo y de creación. El primero supone un estudio y una composición cuidada de cada gesto. La segunda es fruto directo de una inspiración artística. Al primer estilo lo llamo de espectáculo porque en él se nota el artificio. A veces lo comparo al circo porque como en el circo se ve el esfuerzo del intérprete. El intérprete no deja de ser para el espectador el actor Fulano de tal, que está interpretando un determinado papel. Claro que un intérprete genial puede reunir en su persona los dos estilos de espectáculo y de inspiración y entonces surge Charles Chaplin. De todos modos, puesta a escoger, escogería el método de inspiración artística: de dentro hacia fuera. A pesar de que existen actualmente excelentes actores como Marlon Brando que son de composición.

«PLATERO Y YO», AL CINE

La película será realizada en Moguer por una marca americana

Moguer (Huelva).—Los sobrinos del Premio Nobel Juan Ramón Jiménez han firmado en Sevilla un contrato con una casa americana de cine para la producción de una película sobre «Platero y yo» que será rodada íntegramente en Moguer, con figuras populares encarnadas por personas de la misma localidad.

Facilidades en París a los jóvenes aficionados al teatro

París va a contar con una nueva sala teatral. Está situada en la calle de Recamier y tendrá setecientas butacas y las instalaciones más modernas. Los trabajos de transformación han costado más de 70 millones de francos, ya que ha sido preciso modificar todos los sistemas de seguridad que tenía el cine. Entre ellos destaca la colocación del gran telón metálico contra incendios.

El nuevo teatro tendrá, aparte de su misión de sala de espectáculos, otras muchas más interesantes para la enseñanza francesa y que es la presentación de obras clásicas, que tengan un gran carácter docente para los alumnos de segunda enseñanza. Una de las primeras obras que se repondrán será «El enfermo imaginario», de Molière. Los domingos por la mañana funcionará la sala como cineclub universitario.

Finalmente se pretende abrir totalmente la sala a todos los autores de teatro jóvenes que no puedan estrenar sus obras. Las compañías de universitarios también encontrarán las puertas del teatro de la calle de Recamier totalmente abiertas.

ENTRE BASTIDORES

Ha ingresado en la compañía del María Guerrero, para intervenir en el reparto de «La casa de té en la luna de Agosto», actualmente en ensayo, Anastasio Alemán, que empieza así —abierto— la profesión escénica.

La compañía de Ismael Merlo se ha presentado en el teatro Campos Eliseos, de Bilbao, con la comedia de Paso «Usted puede ser un asesino».

Soriano de Audía ha entregado dos comedias: una a Lili Murati titulada «La cadena» y otra a Juanito Navarro que se titula «Quo vadis, Pepe?», ambas en vía de estreno.

Luis Molero Massa, veterano autor, vuelve a la palestra escénica y para ello ha entregado a la compañía de Julio B. Arroyo una comedia que, al decir de los que la conocen, es muy divertida.

«Tono» ha terminado «La última opereta», y parece ser que se estrenará en el María Guerrero. Raro, ¿verdad?

ESTEBAN FARRE

PROXIMO FILM DE VITTORIO DE SICA

Vittorio de Sica—según se insiste—realizará al fin su viejo proyecto: «La casa, juicio universal», con el aliado de reunir en el reparto a Gina Lollobrigida y a Martine Carol. Otros nombres para el reparto son los de Silvana Pampanini, Pablo Stoppa, Totó y Alberto Sordi. El guión de este film fue escrito hace varios años por Cesare Zavattini.

Es posible que Ferhat Abbas acuda a París para entrevistarse con De Gaulle

En relación con las negociaciones de paz para Argelia

Rumores en este sentido circulan por la capital francesa

París, 6.—En círculos diplomáticos se prevé que el Gobierno francés realizará toda clase de esfuerzos por conseguir romper el punto muerto en torno a Argelia existente en la actualidad, antes del 28 próximo, fecha fijada para las elecciones en Francia.

Mientras tanto, han circulado rumores en la capital en el sentido de que el dirigente argelino Ferhat Abbas se dispone a acudir a París para iniciar negociaciones con De Gaulle.—Efe.

Se ha acostumbrado a la cárcel y no quiere la libertad

Penitenciaría de San Quintín (California), 6.—Antonio de Tardo ha comparecido ante las autoridades del penal para recoger unos puros italianos y rechazar la libertad. Antonio tiene ochenta y cuatro años y lleva más de treinta y siete en la cárcel por haber asesinado a su esposa.

Todos los años comparece ante las autoridades y rechaza la libertad. Ayer explicó: "Ya soy un anciano y no puedo iniciar una nueva vida fuera de estas paredes".—Efe.

BOICOT MUSULMAN A LA CAMPAÑA ELECTORAL

Argel, 6.—En los medios oficiales de esta ciudad se informa que hasta ahora no se han presentado listas oficiales de candidatos musulmanes ni franceses para las elecciones parlamentarias que se celebrarán entre los días 28 al 30 de este mes, a pesar de que el plazo para ello expira el próximo domingo.

Las enconadas rivalidades sobre el nombramiento de candidatos ha originado la disolución de los Comités de Salvación Pública. La desaparición de los grupos de derechas ha dejado a la minoría europea sin representación política.

Los musulmanes, por su parte, que habrán de ocupar los dos tercios de los 70 escaños destinados a Argelia en el nuevo Parlamento francés, están boicoteando la campaña porque temen represalias por parte de los rebeldes.—Efe.

La intensa vida religiosa en España fué lo que más llamó la atención del Papa

En su visita a nuestra patria hace años

Palabras del cardenal primado, a su regreso de Roma con la misión extraordinaria española que asistió a la coronación

Barajas, 6.—La intensidad de la vida religiosa de España, es lo que más llamó la atención de Su Santidad Juan XXIII en los viajes que realizó a nuestro país siendo cardenal Roncalli y, antes, nuncio apostólico de París. Así se lo ha hecho constar a Su Emma, Rvdma, el cardenal Pla y Deniel, arzobispo de Toledo, que esta noche ha regresado a Madrid, junto con los cardenales Arriba y Castro, arzobispo de Tarragona; Quiroga Palacios, arzobispo de Santiago de Compostela, y Caro Rodríguez, arzobispo de Santiago de Chile, después de haber participado los cuatro en el Cónclave que ha elegido nuevo Sumo Pontífice, que hace el número 262 de la milenaria historia de la Iglesia. Junto a los cuatro cardenales citados han regresado a Madrid los miembros de la Misión oficial española que, presidida por el ministro de Asuntos Exteriores, don Fernando María Castiella, ha asistido en la Basílica de San Pedro a las solemnidades litúrgicas de la coronación de Su Santidad el Papa Juan XXIII.

Se constituye la Sección Económica en la Junta Nacional de Labradores y Ganaderos

Madrid, 7.—Han comenzado en la Casa Sindical las reuniones de la Sección Económica de la Junta Nacional de Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos. La sesión inaugural estuvo presidida por el secretario general don Francisco Carrilero. Quedó definitivamente constituida la Sección Económica Central.

MOMENTO DE LA LLEGADA A BARAJAS

El avión «Superconstellation», de la Compañía Iberia «Santa María», en el que han efectuado el vuelo de regreso desde Roma, aterrizó en el aeropuerto madrileño de Barajas a las ocho de la noche. El primero en descender del avión fué el cardenal primado, seguido de los otros dos príncipes de la Iglesia española, y a continuación el ministro de Asuntos Exteriores y demás miembros de la misión. Finalmente lo hizo el cardenal Caro Rodríguez, que subió directamente a un automóvil, debido a su avanzada edad. En efecto, el ilustre purpurado chileno cuenta con 92 años de edad y es el cardenal más anciano del Sacro Colegio. Piensa permanecer en Madrid unos días antes de continuar el vuelo de regreso a Santiago de Chile.

SALUDO DE PERSONALIDADES

En la misma pista de aterrizaje, las altas jerarquías eclesiásticas y autoridades españolas fueron saludadas por las numerosas personalidades que habían acudido a recibirles. Entre ellas figuraba el ministro subsecretario de la Presidencia, el ministro de Comercio y el nuncio de Su Santidad.

Asimismo acudieron al aeropuerto numerosos miembros del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid.

PALABRAS DEL PRESIDENTE DE ACCIÓN CATOLICA

En nombre de la misión oficial española, el presidente de la Junta Técnica de Acción Católica Española, don Alfredo López, pronunció unas palabras a través de los micrófonos de Radio Nacional de España, en las que expresó su emoción por los inolvidables momentos vividos en la basílica de San Pedro con motivo de la ceremonia litúrgica de la coronación.

MANIFESTACIONES DEL CARDENAL PRIMADO

Por su parte, el cardenal primado declaró a un redactor de la agencia Cifra que, una vez más, se había visto palpablemente la luz del Espíritu Santo durante la celebración del Cónclave, ya que a los tres días de iniciarse el mismo se había logrado la elección de Sumo Pontífice, con un mínimo de los dos tercios más uno del total de votos, a pesar del carácter eminentemente universal del Sacro Colegio, en el que por vez primera han estado representados los cinco continentes.

Se refirió también el doctor Pla y Deniel a la audiencia en que fué recibido por Su Santidad, días después de la elección. Manifestó que en esta audiencia el Padre Santo había dicho: (Continúa en la página 4)

APREHENSION de varias partidas de contrabando en Navarra

Pamplona, 6.—La Guardia Civil de Olague sorprendió en un monte de aquella villa a dos individuos que al huir abandonaron dos pequeños paquetes que contenían 16.764 metros de puntilla fina, valorada en 103.000 pesetas.

La del puesto fronterizo de Elizondo detuvo a una joven que transportaba un paquete que contenía bujías de coches, manifestando aquella que se lo había entregado un desconocido para que lo dejara en un pueblo próximo. Practicado por los guardias un registro en el domicilio de la joven, fueron halladas 1.867 bujías más, valorándose el alijo en la cantidad de 137.690 pesetas.

MULTA a un importador de patatas canario

Dejó desabastecida a la población por no cumplir un convenio

Las Palmas de Gran Canaria, 6.—El gobernador civil ha impuesto una multa de diez mil pesetas, sin perjuicio de otras responsabilidades en que pueda haber incurrido, a la firma importadora Hijos de Diego Betancor, por no cumplir el compromiso adquirido de importar dos mil toneladas de patatas en el mes de Septiembre y otras dos mil toneladas en Octubre, cantidad que se consideraba indispensable para el normal abastecimiento de la población, provocándose con ello una escasez de patatas en el mercado.

CARRERO BLANCO Y SOLIS RUIZ condecorados con la Gran Cruz de la Corona de Bélgica

Les fueron impuestas las insignias por el embajador de este país

Madrid, 7.—Los ministros subsecretario de la Presidencia, don Luis Carrero Blanco, y secretario general del Movimiento, don José Solís Ruiz, han sido condecorados con la Gran Cruz de la Orden de la Corona de Bélgica, en la Embajada de dicho país en Madrid.

Las insignias de la alta condecoración belga les fueron impuestas a los ministros por el embajador de Bélgica, vizconde de Beryver, en nombre de Su Majestad el Rey de los Belgas, en un acto sencillo e íntimo celebrado en la residencia de dicho embajador, en el curso del cual se pronunciaron discursos poniendo de relieve los méritos de los ilustres galardonados, y de agradecimiento por parte de éstos.

EE. UU. APLAZAN EL LANZAMIENTO DE SU TERCER COHETE A LA LUNA

Por motivos de carácter técnico

Cabo Cañaveral, 7 (urgente).—Por motivos de carácter técnico, el lanzamiento del tercer cohete norteamericano a la Luna, ha sido aplazado.

No se ha señalado nada sobre cuándo se intentará el nuevo lanzamiento.—Efe.

TODO ESTABA PREPARADO

Cabo Cañaveral, 7.—El tercer intento norteamericano de lanzar un cohete a la Luna estaba fijado para las 7,22 (hora española) de la mañana de hoy, ya que nuestro satélite se encuentra de nuevo en la posición más favorable para ser lanzado por un proyectil dirigido terrestre.

COHETES A MARTE Y VENUS

Washington, 6.—Los Estados Unidos están en condiciones de alcanzar con cohetes a Marte y Venus, han declarado varios hombres de ciencia de los que están al frente de la Administración Nacional de Aeronáutica y del Espacio.

Dichas personalidades ignoran, con todo, si existen planes específicos de lanzamiento de tales cohetes, pero añaden que el primer semestre de 1959 y el segundo de 1960 brindarán excelentes oportunidades para alcanzar Venus y Marte, respectivamente.

SON SETENTA Y CUATRO los mineros muertos en Springhill

Springhill (Nueva Escocia, Canadá), 7.—Han terminado los trabajos de salvamento en la mina de carbón Cumberland, con la extracción de los cadáveres de las dos últimas víctimas del desastre registrado el pasado 23 de Octubre.

Con los restos de los mineros Robert Ross y Fidele Allen, el número de muertos registradas en el accidente se eleva a 74.—Efe.

INDULTO TOTAL DE LAS PENAS QUE NO EXCEDAN DE DOS AÑOS

La mitad, hasta las de seis, pero sólo la cuarta parte a los beneficiados de indultos anteriores

Se exceptúan los reiterantes, reincidentes y rebeldes que no se presenten en el término de treinta días

El "Boletín Oficial del Estado" publica hoy el siguiente decreto concediendo indulto con motivo de la exaltación al Solio Pontificio de Su Santidad el Papa Juan XXIII.

«Nota característica de nuestro sistema penal es la de atender, más que a la finalidad represiva, a un criterio de prevención que asegure la paz social. Esta es la razón de que el régimen penitenciario español, imbuido en un hondo sentido cristiano, regule la concesión de beneficios que alivian y reducen las penas impuestas, los cuales son compatibles con otros, de máxima generosidad, que vienen dispensándose en la coyuntura de acontecimientos trascendentales, cuya consideración mueve al ejercicio de la gracia a todo Poder que funde sus actos en la serenidad de la justicia y sienta la seguridad de su propia fortaleza.»

El magno acontecimiento que para el mundo, y especialmente para la conciencia católica, significa la exaltación al Solio Pontificio de su Eminencia Reverendísima el Cardenal An-

gel José Roncalli, Papa Juan XXIII, y la venerada memoria del finado Pontífice Pío XII, ha movido al Jefe del Estado y a su Gobierno, interpretando el sentimiento de la nación española y el paternal interés de la Santa Iglesia Católica por cuantos sufren condena, a decretar un nuevo y amplio indulto, con el deseo de hacer partícipes del júbilo universal a quienes delinquieron y facilitar la reincorporación a la paz de la vida familiar y social de la población penitenciaria española, sin más limitaciones que las exigidas por la defensa de la sociedad y en los términos que seguidamente se puntualizan.

HASTA DOS AÑOS, INDULTO TOTAL

En su virtud, a propuesta de los ministros de Justicia, Ejército, Marina y Aire, y previa deliberación del Consejo de ministros,

DISPONGO:

Artículo 1.º Se concede indulto total de las penas y correctivos de privación de libertad impuestos o que puedan imponerse, siempre que no excedan de dos años, por delitos o faltas previstos en el Código Penal ordinario, Código de Justicia Militar y leyes penales especiales. Será requisito indispensable para la aplicación de este beneficio que las infracciones hayan sido realizadas con anterioridad al día 4 de Noviembre del presente año.

HASTA SEIS AÑOS, LA MITAD

Art. 2.º A los condenados por los delitos comprendidos en las disposiciones penales citadas en el artículo primero y ejecutados con anterioridad a la fecha que en el mismo se expresa, se otorga indulto parcial conforme a la siguiente escala:

a) A los penados hasta seis años, la mitad de la pena impuesta. Sin embargo, cuando al propio condenado por el mismo hecho se le hubieran aplicado los beneficios de indulto concedidos por decretos anteriores, la rebaja de la pena impuesta quedará reducida a la siguiente escala:

(Continúa en la página 4)

Convocatoria de becas para Formación Profesional y de la Mutualidad del Seguro Escolar

Madrid, 7.—Para la adjudicación de 2.200 becas para centros de formación profesional e industrial estatales y reconocidos no estatales, se convoca concurso público de méritos, siendo la distribución de las becas por Distritos la siguiente:

Barcelona, 275; Granada, 150; La Laguna, 100; Madrid, 275; Murcia, 150; Oviedo, 150; Salamanca, 200; Santiago, 150; Sevilla, 200; Valencia, 150; Valladolid, 250; y Zaragoza, 150. Las solicitudes se formularán hasta el próximo día 10 del presente mes.

Becas de la Mutualidad del Seguro Escolar

Madrid, 7.—La Comisión permanente de la Mutualidad del Seguro Escolar, en su última sesión, acordó, entre otros asuntos, la concesión con carácter provisional de cuarenta becas de diez mil pesetas, y de doscientas de seis mil, que oportunamente fueron convocadas.

La distribución de estas becas por Distritos Universitarios es la siguiente: Barcelona, 27; Granada, 20; La Laguna, 8; Madrid, 39; Murcia, 11; Oviedo, 15; Salamanca, 22; Santiago, 14; Sevilla, 23; Valencia, 18; Valladolid, 23; y Zaragoza, 20.

Esta concesión provisional se elevará a definitiva una vez que los interesados presenten los documentos acreditativos de la variedad de los datos alegados en sus expedientes.

La Mutualidad del Seguro Escolar envía una comunicación a cada uno de los becarios provisionales señalándoles los documentos a presentar, el plazo y los recursos que caben contra las resoluciones recaídas.

Piden en Estados Unidos la disolución de la General Motors

Washington, 7.—La mayoría demócrata de la Subcomisión Anti-Monopolio del Senado ha pedido al departamento de Justicia que abra una investigación para determinar la conveniencia de que por los Tribunales federales se acuerde la disolución de la Compañía de automóviles General Motors.

En el extenso informe que ha presentado se dice que «no hay duda de que el elemento fundamental del problema monopolista en la industria del automóvil radica en la potencia y absorción de la producción que ejerce la General Motors».—Efe.

LIBROS, REVISTAS, IMPRESOS DE LARGA TIRADA, TRABAJOS COMERCIALES

encárguelos en los talleres tipográficos de

EL ADELANTADO